

## DIARIO DE

BARCELONA,

Del Viernes 11 de

Julio de 1800.



*San Pio I., Papa y Mártir. — Las Quarenta Horas están en la Iglesia de padres Trinitarios calzados : se reserva á las siete y media.*

Sale el sol á las 4 h. 33 m. ; y se pone á las 7 h. 27 m. Hoy es el 20 de la luna : sale á las 10 h. 46 m. de la noche ; y se pone á las 10 h. 53 m. de la mañana siguiente : pasa la luna por el meridiano á las 4 h. 1 m. de la mañana. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 12 h. 4 m. 59 s.

Dia 9.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	20 grad.	5 28 p. 2 1. 8	O. nubes.
A las 2 de la tarde	24	3 28 2 9	S. S. O. entrecubierto.
A las 11 de la noche.	23	28 2 8	O. N. O. vario nubes.

*Continúan las Memorias de historia natural.*

A esta memoria se sigue otra del mismo autor sobre una nueva clasificación de las conchas. Contiene esta una determinación nueva de los caractéres generales, apropiados á este método, y un grande número de géneros nuevos.

Bruguières había ya empezado la reforma de los géneros en la conchilología ; ademas de las rectificaciones hechas por su amigo , y las que el ciudadano Lamarck ha adoptado, y executado muchas mutaciones en la clasificación de géneros , los que él expondrá en sus elementos de conchilología , de la que el quadro que presenta , solo es un prodromo. Su método comprende 126 géneros , é indica sobre cada uno una especie Linneana ; y el todo en el fin de la me-

moría está comprendido en un solo quadro.

Tres memorias , comprendidas en esta colección , pertenecen á la Botánica , y se reducen á descripciones de plantas nuevas , ó poco conocidas.

Primero : Descripción del lygeo sparto (*lygeum spartum*) por el ciudadano Richar. Esta planta se ha dado á conocer muchas veces , y siempre imperfectamente , mientras tanto esta planta es entre todas las graminosas conocidas , la que tiene las flores mas grandes , y por consiguiente mas faciles de observar.

El ciudadano Ventenat , en una disertación sobre el género *dileta*, examina si este género debe conservarse , y quales son los caractéres que

que deben distinguirle del género *psoralea*; y imagina que se debe conservar, y así lo ejecuta en su excelente colección de Botánica, de que ya hemos hablado.

El ciudadano Ventenat continua dando una descripción completa de la agineja, y reforma su carácter.

La última memoria de Botánica es la del ciudadano Decandole, sobre algunos géneros de la familia *siliquosa*, y en particular sobre el

nuevo género *sennebiera*. El dicho género está formado de algunas especies del género *lepidium*, de Linneo, y que el ciudadano Decandole piensa deber referirse aquí, y son el *lepidium didymum* y el *lepidium arcuatum*; y de una especie nueva: *sennebiera pinnatifida*, cuyas figuras demuestra Decandole; este género está dedicado al Ilustre Sennebier, genovés, de quien el dicho Decandole se precisa ser discípulo.

(Se continuará.

## NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

### AVISO S. E. y Señores de la Junta de Auxilios.

Hoy, á las cinco de la tarde, se continuará en la plaza de San Jayme el subasto de los Solares para construir barracas sobre el Rech Condal en la Explanada; y se admitirán posturas sobre cada uno indistintamente de los comprendidos en el subasto, por disposición de S. E. y Señores de la Junta de Auxilios. — Miguel Ribot.

Los sujetos que registraron géneros, en la fragata la Sacra Familia, su capitán Gabriel Serra, para Montevideo: polaca la Virgen de los Dolores, su capitán Nicolas Badia, para la Guayra: polaca la Virgen del Carmen, su capitán Sebastian Ferrer, para Veracruz: goleta nuestra Señora del Carmen, su capitán Juan Marxuach, para Idem: bergantín San Juan Evangelista, su capitán Juan Comas, para Idem: bergantín Santísima Trinidad, su capitán Sebastian Rodriguez, para Idem: tartana la Virgen del Rosario, su capitán Manuel Carbonell, para Montevideo: goleta el Redentor, su capitán Juan Parera, para Veracruz; y pagaron uno y medio por ciento, debiendo tres, plazos para satisfacer la diferencia á la Real Aduana.

*Embarcaciones venidas al Puerto el dia de ayer.*

De Málaga, en 19 días, los patrones Mauricio y Mariano Sisa, Joseph Serra y Pablo Moragas, catalanes, laudes San Antonio; con azúcar y oja de lata.

De Valencia y Tortosa, el patron Juan Rosell, catalan, laud San Cristóbal, con arroz.

De Málaga y Torroso, en 30 días, el patron Antonio Mascarell, valenciano, laud San Antonio, con azúcar y vino.

**Aviso.** En la calle del Carmen, en frente de Belén, casa del señor Antonio Galseran, galonero, darán razon de una señora que dará vivienda á uno ó dos sujetos, y si se ofrece dará de comer, y es en un tercer piso, en donde hay sobrado lugar para dos personas.

**Ventas.** Está de venta á precio cómodo una Casa compuesta de un grande almacén, primero y segundo piso, y hueco, sita en la parroquia de Santa María de Sans, á la orilla de la carretera de Madrid; darán razon en la oficina de este Periódico.

Hoy, lunes 9<sup>o</sup> de la mañana, se continuarán en la Real Aduana de esta ciudad la venta de Géneros comisados, y habrá Tablones de madera y Fierro, por cuenta de la Real Hacienda.

En el despacho de este Periódico darán razon de Cebollas ó Cabezas de Elandes que se venden, y hacen flor como la anglantina poniéndolas encima de una mesa, estante ó en otra parte, sin tierra ni agua, y estando seca la flor, se plantan y producen nuevas cabezas.

**Pérdidas.** Se ha extraviado un par de Pendientes de oro con piedras amatistas enlazadas, que en los lazos faltan cuatro piedras, de peso una onza y media, poco mas ó menos: qualquiera que los haya encontrado, se servirá entregarlos á Francisca Ferrer, que vive en la calle de las Magdalenas, casa número 16, piso tercero, y dará una buena gratificación.

Quien haya encontrado una Hebilla redonda de plata, algo pequeña, que se ha perdido, se servirá llevarla á casa de Christóbal Planas, tintorero, que vive en la calle de las Filateras, arco de S. Ja-

cinto, en la Bocaría, que mostrará la compañera y dará una gratificación.

El dia 3 del corriente, á cosa de las 12, se perdió un Cuchillo de monte ó sea Daga anchá, de cabo y vaina negra de zapa, en un boricu de correa de color de canela, con sus dos tirantes, y ganchos de acero, desde la calle den Robadó, la del Hospital, Bocaría, la del Pino, plaza de Sta. Ana, puerta del Angel y camino por los Corrales hasta la torre del señor Miguel Coll, boticario, en los Escudillers, que habita el brigadier D. Francisco Salinas: qualquiera persona que hubiese hallado dicha arma y boricu, se servirá acudir á la casa del brigadier D. Antonio Alfonso Bohórquez, que vive en la indicada calle den Robadó, donde se dará la correspondiente gratificación.

De la calle de los Filaderos á la mas baja de San Pedro, se perdió el Viernes 4 del corriente un Diamante de cortar vidrios: se suplica á quien lo hubiese hallado, lo lleve á la calle de la Espasería, número 400, que se le dará una gratificación.

Quien hubiere encontrado una Boticu de cuero, de lustre negro, que se perdió el dia 6 del corriente por la tarde, se servirá llevarlo al despacho de este Periódico, que le darán una peseta de gratificación.

De la calle del Call pasando por la de los Bañostas la plaza Nueva, la tarde del dia 5 del corriente, se perdió un Abanico con el pais de seda: se gratificará á quien lo hubiere hallado, llevándolo á Manuel Mateo, espartero, que está enfrente del figónero de la Parra, y dará las señas particulares.

De la Bocaría á la plaza Nueva se

se perdió un Zapato el día 6 del corriente ; y se gratificará á quien lo hubiere hallado , llevándolo á la tienda de loza de Tramugas , en la Rambla.

El Domingo 6 del corriente perdió un sugeto en el parage en que se venden las frutas y berduras en la Bocaría , un Botillo de seda verde , que contenía en una parte algunos medios doblones con algunas monedas de plata , y en la otra una porción de monedas de plata : á qualquiera que lo entregue al P. sacristán de San Agustín , le dará quattro duros de gratificación.

*Sirvientes.* El zapatero que está en la calle de la Merced , casa número 22 , dará razon de una muchacha de 15 años , que busca casa donde servir.

En la oficina de este Diario darán razon de una muger de 40 años de edad , viuda de un artesano , que desea servir á algún eclesiástico ó señor solo : sabe guisar , coser , planchar y la abona su mismo padre;

En la calle de los Escudillers , número 10 , último piso , darán razon de un hombre que desea encontrar conveniencia , y sabe peynar y guisar : es hábil para qualesquiera otra cosa , y tiene quienes le abonarán.

En casa del peluquero francés llamado Bernardo , que está en la calle del Conde del Asalto , en una tienda donde se venden polvos y pomadas , informarán de un mozo que sabe peynar bien , guisar y medianamente afeytar , el qual busca acomodo para dentro ó fuera de esta ciudad.

En la tienda de la casa número 5 , calle de las Ramelleras , informará Ana Maria Mestre de una jóven que desea servir , y sabe cocinar , planchar y coser.

En el despacho de este Diario darán razon de una camarera que desea encontrar una casa decente para servir : sabe bien su obligación , y tiene personas de satisfacción que abonarán su conducta.

*Nodrizas.* María Martí , recién parida , cuya criatura ha muerto , solicita otra para criar en la casa de los padres : vive en los hornos del camino de Gracia , núm. 165 . = En la casa de este Periódico informarán de quien solicita una ama de leche de buenas circunstancias , que tenga quien la abone , para criar en la casa de los padres de la criatura.

= El sillerio Ramon que está enfrente de San Sebastian , solicita una nodriza que tenga la leche de 9 á 12 meses , para que críe en su casa . = Mariana Beltran , de 19 años , desea hallar una criatura para criar : su leche es de 15 días : vive en la calle den Robadó ; y darán razon de ella en casa del señor Antonio Cornet , sombrerero , calle de San Pablo , esquina de la de San Ramon . = En la calle den Corretjer , escalierilla de casa Partagás , hay una nodriza llamada Isabel , que tiene la leche de seis meses , y busca criatura para criar en su casa .

*Teatro.* Hoy , á las siete , se representa por la compañía Española , la comedia , intitulada : *El Hombre singular* : una de las mejores piezas modernas : con el bayle del Matrimonio secreto .

CON REAL PRIVILEGIO.